

duce a maniobras para lavarse las manos ante los obreros. Con esta política, desgraciadamente, no puede menos que desmoralizarse a los trabajadores. La coordinación de la lucha en la rama de alimentación tiene tanta mayor importancia cuanto que para nadie es un secreto que constituye un monopolio.

El nuevo reglamento del pan no satisface ni a los panaderos ni a los patronos y menos aún al pueblo consumidor; nuevas luchas son inevitables, la presente tregua será solamente un descanso más o menos largo. Debemos estar seguros que los patronos no desperdiciarán la primera oportunidad favorable para lanzarse en contra de las pocas reivindicaciones logradas por nuestros camaradas. Para ello cuentan ante todo con los obreros engañados por Julio Ramírez. La victoria final no será sino de quien prepare mejor el terreno de los combates futuros.

* * *

Estando para terminar la huelga, los panaderos dieron un magnífico ejemplo de lucha anti-fascista, al haber lapidado el Casino Español, madriguera de los tahoneros explotadores y su grupo de choque, los Falangistas Españoles. Nuestra solidaridad más calurosa con estos camaradas que han demostrado a todo el proletariado de México la necesidad de tomar la ofensiva contra el fascismo.

* * *

CONGRESO DE UNIFICACION DE LOS OBREROS DE ARTES GRAFICAS

Uno de los acontecimientos sindicales más sobresalientes del mes ha sido indiscutiblemente el congreso de unificación de los obreros de artes gráficas.

Desgraciadamente la unidad sobre bases falsas no es una garantía de triunfo. La unidad de los obreros de artes gráficas es ante todo una unificación por arriba. Otra de las fallas del congreso es que las resoluciones del congreso en todos los problemas vitales del proletariado como son las cuestiones de la guerra y el fascismo están impregnadas hasta la médula de una mezcla de reformismo y stalinismo que no auguran una actuación nada revolucionaria para un sindicato con una tradición tan combativa como el de artes gráficas.

Es lamentable que el stalinismo haya alcanzado tal grado de influencia en uno de los sectores más adelantados políticamente del proletariado mexicano, y, esto debe darnos la medida de la terrible confusión que reina en los medios obreros. La falta de perspectivas, producto de la traición de la Tercera Internacional tiene su reflejo inmediato en la desmoralización de la clase obrera y el contrabando de teorías hace tiempo decechadas.

A los obreros gráficos les espera un camino lleno de vacilaciones antes de encontrar el camino correcto. Los elementos revolucionarios tienen una gran tarea que realizar.

* * *

Los trabajadores de "El Universal" con motivo de la reanudación del contrato con la Compañía Periodística Nacional exigieron ciertas reivindicaciones a las que la compañía se negó en un principio, siendo necesario que los trabajadores recurrieran a la huelga para arrancárselas, terminando en un triunfo para los trabajadores. El triunfo fue relativamente fácil debido a que la empresa que regentea "El Universal" goza de condiciones económicas inmejorables y su oposición se debía ante todo no a una imposibilidad económica sino a su deseo de impedir una mayor participación de los trabajadores en la dirección. Desgraciadamente, no todos los obreros gráficos disfrutaban de las condiciones de los trabajadores de los periódicos diarios ya que estos pertenecen, podíamos decir, a la aristocracia entre los de su ramo. El resto se encuentra en una manera progresiva reducidos a condiciones más y más miserables. La primera obligación del sindicato es la elevación del nivel de vida de estos camaradas.

* * *

BARRUNTOS DE DIVISION EN LA C. T. M.

En los últimos días ha aparecido un flamante Comité Depurador de la C. T. M. Nadie puede ser engañado sobre los verdaderos fines de este nuevo intento reaccionario.

Detrás de sus directores se esconden los peores enemigos de la clase obrera.

El verdadero peligro del comité depurador radica no en las fuerzas que actualmente agrupa a su alrededor, si no en el descontento de amplios sectores de la C. T. M., que disgustados por la política oportunista y traidora de sus líderes solo esperan el momento propicio para la revancha, si no se les presenta nin-